

平成29年 第5回 三朝町教育委員会 定例会 議事録

開 会 日	平成29年4月24日（月曜日）
開 催 場 所	三朝町役場 第3会議室
出 席 者	西田寛司教育長、藤井俊子委員（職務代理） 芦田準子委員、中前雄一郎委員、大丸満壽委員
欠 席 者	なし
説明等の出席者	藤井教育総務課長、松原社会教育課長、吉田文化ホール館長、馬野図書館長 平井指導主事
報 告 事 項	別紙資料
議 事	第18号議案 平成29年度小・中学校主任及び主事の任命について【承認】 第19号議案 平成29年度三朝町教育行政評価委員の委嘱について【承認】 第20号議案 三朝町社会教育委員の解嘱及び委嘱について【承認】 第21号議案 三朝町スポーツ推進委員の委嘱について【承認】 第22号議案 町立みささ図書館協議会委員の委嘱について【承認】
協 議 事 項	通級指導教室の指導希望について【資料非公開】【承認】 教育委員会評価について 小学校統合・中小連携について
そ の 他	平成29年度三朝町教育事業計画について 交通安全について

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長 午後1時30分
平成29年第5回定例会を開会します。
 - 2 前回議事録
の承認 前回の議事録の承認ですが、委員、委員に確認頂き承認されました。
 - 3 議事録署名委員
の指名 本日の議事録署名委員は、委員、委員を指名いたします。
 - 4 報告事項
教育長
 - ・4月23日に桜相撲に行きました。男子個人で南小藤田君が2位、女子団体は西小が3位で3連覇とはなりませんでした。
 - ・各学校のPTA総会等に参加し、小学校統合の話をさせていただいています。
 - ・小学校の修学旅行（広島方面）は無事帰ってきました。
 - ・東伯地区教育委員会連絡協議会総会。（5月26日）
平成28年、29年は三朝町の担当であり、三朝町観光協会に勤務している元地域づくり協力隊の井上氏に講演を依頼中。
 - ・鳥取県市町村教育委員会研究協議会総会。（7月14日）
 - ・5月10日から13日、東京で開催される全国町村教育長定期総会・研究大会の出席と三徳山の関係で文化庁に行く予定としています。
 - ・5月10日頃から中学校ではトライワーク、修学旅行、大山登山を予定。
 - ・5月17日、小学校児童体育祭。
- 事務局

- ・ 5月20日、西小運動会。
 - ・ 町内各学校教職員の名簿を作成しました。
 - ・ 町職員の配置一覧と教育委員会事務局の事務分担表を付けています。
 - ・ 鳥取ジュニアアスリート候補生に西小児童2名（空手）が認定されています。
今後、適性を見て競技種目が決められるかもしれません。
 - ・ 小河内の安井ヒロシさんが、JOCボルダリングのヘッドコーチになりました。
 - ・ 4月29日、夜19時から御幸行列が温泉街をまわります。
 - ・ 5月11日から6月8日、ソフトバレーボールリーグを開催。（毎週木曜）
 - ・ 5月19日、三朝大学開校式。
 - ・ 第63回東伯郡民体育大会が7月2日から北栄町を主会場として開催。
開会式は7月9日北条体育館で行われます。
 - ・ 4月29日、春の竹田御膳を楽しむ会。
 - ・ 5月10日、三朝町地域協議会連絡会。
 - ・ 三朝町地域自主活動支援交付金要綱の一部を改正しました。
交付金の額を1地域協議会当り1,500千円から2,000千円に増額。
増額について、地域の課題である見守り活動（独居、高齢者など）に役立ててほしいとの思いもあります。
 - ・ 5月1日から19日まで、ニット展を開催。
 - ・ 5月9日から12日まで、中学生トライワークを受入れ。
 - ・ 5月29日以降に、図書館屋根工事に関連した足場設置を行う予定。
開館には影響はありません。完成は6月末を予定しています。
- 以上報告事項について、ご質問等はありませんか。
- 東伯郡民体育大会の開会式は、平成28年度から体育館にするように決まったのですか。

教育長
教育委員

事務局

教育委員
教育長
各教育委員

過去に雨天などの関係で急きょ会場変更をした経過もあり、現在は体育館で開催する方針で決まっています。

はい、わかりました。

その他ありませんか。

特にありません。

5 議 事

教育長

第18号議案 平成29年度小・中学校主任及び主事の任命について
説明を求めます。

事務局
教育長
各教育委員
教育長
各教育委員
教育長

各学校の主任及び主事を任命したいものです。
ただ今の説明について、ご質問はありませんか。
特にありません。
第18号議案について、ご承認いただけますでしょうか。
異議なし。
全員異議なしで承認されました。

事務局

第19号議案 平成29年度三朝町教育行政評価委員の委嘱について
説明を求めます。

教育長
各教育委員
教育長
各教育委員

任期満了に伴い、3名の委員を委嘱したいものであります。
任期は平成30年4月30日までの1年間です。
ただ今の説明について、ご質問はありませんか。
特にありません。
第19号議案について、ご承認いただけますでしょうか。
異議なし。

- 教育長 全員異議なしで承認されました。
- 第 20 号議案 三朝町社会教育委員の解嘱及び委嘱について
説明を求めます。
- 事務局 三朝町 P T A 連絡協議会代表及び小学校代表の交代がありましたので、現委員の解嘱及び新委員を委嘱したいものであります。
任期は前任者の残任期間である、平成 31 年 3 月 31 日までであります。
ただ今の説明について、ご質問はありませんか。
- 教育長 特にありません。
- 各教育委員 第 20 号議案について、ご承認いただけますでしょうか。
- 教育長 異議なし。
- 各教育委員 全員異議なしで承認されました。
- 教育長 第 21 号議案 三朝町スポーツ推進委員の委嘱について
説明を求めます。
- 事務局 任期満了に伴い、10 名の委員を委嘱したいものであります。再任 9 名、新任 1 名です。
定数は 12 名ですので 2 名につきましては、現在選任を急いで行っております。
任期は平成 31 年 3 月 31 日までの 2 年間であります。
ただ今の説明について、ご質問はありませんか。
- 教育長 特にありません。
- 各教育委員 第 21 号議案について、ご承認いただけますでしょうか。
- 教育長 異議なし。
- 各教育委員 全員異議なしで承認されました。
- 教育長 第 22 号議案 町立みささ図書館協議会委員の委嘱について
説明を求めます。
- 事務局 任期満了に伴い、10 名の委員を委嘱したいものであります。
任期は平成 31 年 3 月 31 日までの 2 年間であります。
ただ今の説明について、ご質問はありませんか。
- 教育長 特にありません。
- 各教育委員 第 22 号議案について、ご承認いただけますでしょうか。
- 教育長 異議なし。
- 各教育委員 全員異議なしで承認されました。
- 6 協議事項
- 教育長 協議事項 1 通級指導教室の指導希望について
説明を求めます。
なお、個人情報ですので【非公開】とさせていただきます。
- 事務局 通級許可申請書が提出されましたので、教育委員会の審査をお願いするものです。
別紙資料により説明。
ただ今の説明について、ご質問はありませんか。
- 教育長 特にありません。
- 各教育委員 通級指導教室の指導希望につきましては、適当と認められました。
- 教育長 協議事項 2 教育委員会評価について
説明を求めます。
- 事務局 毎年、点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、議会への提出と公表を行うものです。
事前に各教育委員さんからの意見をまとめましたので、教育委員会としての評価をお願いするものです。

各教育委員	評価の基準が不明であり、捉え方によって変わってくる。 各評価項目の目標がはっきりしていない。
事務局	評価後の対応について、これまで話し合われたことが無かった。 平成29年度の教育事業計画作成段階から構成や表現などを変更し、目標をはっきりさせるよう努力します。
教育長 教育委員	<ul style="list-style-type: none"> 教育懇談会について 子どもを含めた三朝町の教育が良くなる方向の建設的な議論を深める会としたい。 学校現場を同じ目線で見、議論する会も開催したい。
教育長	お互いの意見を出し合い聞くことで、教育の方向性を共有する会としたい。 懇談会の設定により学校を見に行く事は可能だと思われるので、各学校と調整し実施する方向で考えたい。
教育委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> 小学校統合の議題では、意見交換にならなかった。 小学校統合の意見交換とその取り組みについて 統合という目標は達成できなかった。
教育委員	教育委員の活動としては、小学校統合準備委員会にも参加し、教育委員以外の意見も聞きながら議論を深めていた。 各小学校保護者への説明も行っている。
教育長 教育委員	<ul style="list-style-type: none"> 食育の推進について 給食が以前に比べて味や調理方法が変わってきたと聞いたため、試食に行ったが改善の必要性を感じた。 残さない、美味しく食べる事も食育の一つであるので、美味しく学年に応じた食べやすい給食の工夫も必要と考える。 将来自分で食事をする時の参考となる組み合わせや、献立を覚える事も食育である。 見た目も大切だと思う。 学校計画訪問時などに、給食を食べる機会を作る方が良いと思う。
教育長 教育委員	<ul style="list-style-type: none"> いじめ防止対策の取組について いじめがなくなることは考えにくい、受け止め方でも違ってくる、「いじめ」の認定は難しいが対策と努力はしている。
事務局	hyper-QUの結果を活かしているかについて、会議の回数や方針決定後の対応が十分ではなかったと感じている。
教育委員	hyper-QUの調査は学級の状態など現状を把握するには良いシステムであるが、その結果を生かした取り組みと、その成果が重要ではないかと思う。 取り組みれば良い結果に繋がるので、前向きに取り組んでほしい。
教育長	一通り教育委員として評価していただきました。
事務局	表現を含めて変更する部分がありましたら、事務局までお知らせください。 本日の議論を踏まえて評価委員会へ提出する資料ができましたら、各委員へ資料を見ていただきたいと思います。
教育長	協議事項3 小学校統合・中小連携について 説明を求めます。
事務局	町内学校長との話し合いで使用した資料です。 事務局として方向性としては良いと思っています。内容を見ていただいてご意見をいただきたいと思います。 これから求められる義務教育の将来像について、この資料の内容をまとめてわかりやすいリーフレットに仕上げたいと思っています。 今後の児童生徒数の推移を表にしております、南小は複式学級になる学年が続きます、西小においても現在の3校体制では平成32年には1クラスの学年も出来ると想定されます。

- 教育委員 南小の保護者で早めの合併を望む意見が出始めている話を聞いた。近いうちに臨時会等で議論をしたいと考えていますので、よろしくをお願いします。
- 教育長 少し先になるかもしれませんが、南小保護者が集まる機会に参加させていただき話を聞きたいと考えています。直接、保護者の考え方を確認した後に教育委員会を開催したいと思います。
- 教育委員 議会に対しても、そのような話をしていきましょう。
- 7 その他
- 事務局 平成 29 年度三朝町教育事業計画について
現在作成中ですが、案が出来ましたらご確認していただきたいと考えています。
- 教育委員 交通安全について
ふれあい運動期間中に、役場前交差点で学校側から三朝温泉側に右折する車が横断する児童と接触しそうになったのを見た。
また、温泉病院前の押ボタン式信号機でも車両用信号が赤になっていても通過する車両があり、非常に危険だと感じた。
- 教育長 根本は車両を運転する者のマナーだと考えますが、警察と一緒に通学路点検を行っていますので、話はしてみます。
- 6 閉会
- 教育長 本日は、以上をもちまして第 5 回三朝町教育委員会定例会を閉会いたします。
午後 3 時 4 4 分